

LA TERCERA. SANTIAGO
15.I.1974 p 9.-

CONFERENCIA DE GARRIDO MERINO

"No es humanista quien junta armas para matar"

Se enojó Edgardo Garrido Merino, Premio Nacional de Literatura, académico de la Lengua, ex diplomático y hombre de memoria extraordinaria porque Eugenio Ionesco escribió un artículo que difundió por todo el mundo, donde pretendía sostener que Salvador Allende era un "humanista". Tal calificativo —sostiene el escritor— lo merece realmente poca gente y por muy generoso que se sea, no hay forma de hacer calzar el significado de esa palabra con la actitud de un hombre que tenía tres enormes casas llenas de armas para matar a todos.

Por este motivo Edgardo Garrido Merino decidió dar una conferencia el viernes venidero en el local del Departamento de Cultura del Ministerio de Educación (Almirante Montt 454) con el título de "Verdades y Ficciones en torno al conocimiento de Chile". En esta charla, hará recuerdos de su vida de escritor y diplomático atinentes con lo mucho que se miente en torno a nuestro país, y con relación al tan de moda "asilo político". "A mí me tocó ejercer el asilo en España —recuerda— e incluso tuve peleas y discusiones con el embajador de entonces,

pero era una situación muy clara, y si no se actuaba con presteza hubieran sido muchos los muertos. En esa oportunidad me cupo asilar en la embajada de Chile a un viejo juez así como don Enrique Urrutia Manzano, que recibía constantes amenazas".

"Ahora, se habla mucho de Chile en Europa, y se hace con la misma frivolidad de siempre. Los diarios europeos son mezquinos y siempre escriben mirando hacia el ombligo", dice el autor de "El hombre en la montaña".

ANECDOTAS

La conferencia de Garrido Merino será en gran parte un conjunto de anécdotas que ilustran tanto el momento actual como el pasado. Entre los recuerdos de este escritor que vivió muchos años en Europa sirviendo a Chile, hay muchos que tienen relación con la desinformación con que se habla y se escribe de nuestro país. Por ejemplo, el escritor recuerda que una vez los diarios parisinos publicaron que "en Chile estaba gravemente enfermo el duque de Grove". Se referían a Marmaduke Grove.

La misma superficialidad de entonces es la que usan ahora para informar, según Garrido, y es necesario

aclear las cosas. Referente a los asilados, el autor tiene una opinión muy clara sobre ellos, ya que sostiene que en el caso nuestro, o se asilan por congraciarse con una tendencia política, por cobardía, o bien por interés de hacer turismo. "Respeto mucho —aclara— las instituciones creadas por gente de buena voluntad, para defender la paz, pero que ahora hablen en contra de Chile, es intolerable".

El cariño por su patria estuvo siempre presente en Edgardo Garrido. Su vida ha sido variada y de gran productividad y parte de ella la han ocupado cientos de charlas y conferencias. La primera de ellas la dictó en el Ateneo de Madrid, el 1º de noviembre de 1918, justo el día en que cumplía 25 años y su título era "La República de Chile y su alma española". La dictó, porque era tanto lo que hablaba en España de su terruño, que los amigos diplomáticos e intelectuales le propusieron que "se desahogara" dando una conferencia.

Sobre esto y más, mucho más, hablará el viernes Edgardo Garrido Merino. Su amenidad y su sentido del humor harán de esta conferencia no sólo una documentada exposición, sino a la vez una entretenida jornada.



"ES INTOLERABLE lo que se anda diciendo en contra de Chile", dice Edgardo Garrido Merino quien ofrecerá el viernes una conferencia sobre "Realidad y ficción en torno al conocimiento de Chile", en Almirante Montt 454.

676198P

No es humanista quien junta armas para matar". [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1974

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

No es humanista quien junta armas para matar". [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa